



Los mercados financieros y los medios de comunicación

- Permittedme empezar dándoos las gracias. Gracias a todos vosotros, los periodistas que cubrís la actualidad de los mercados financieros en vuestros periódicos, medios digitales, televisiones y radios. Vuestro papel es absolutamente clave. Como sabéis, uno de nuestros objetivos en SIX y BME es promover la educación financiera, porque una sociedad mejor informada es una sociedad que tomará mejores decisiones. Vosotros, los medios de comunicación, sois cruciales para lograr ese objetivo.
- La sociedad necesita más que nunca información rigurosa, así que seguid así. Esperamos seguir facilitándoos vuestro trabajo, como siempre, desde la convicción de que la transparencia y el acceso a la información de calidad, uno de los factores decisivos de los mercados financieros, es también un pilar de la democracia.
- Los mercados financieros y los medios de comunicación son en realidad muy parecidos. Ambos mundos han cambiado mucho estos últimos años. Los dos se enfrentan a nuevos competidores y necesitan ser más ágiles que nunca antes. Y, además, los dos son muy importantes para la economía y la sociedad en su conjunto.
- No es casualidad que desde los comienzos de los mercados financieros la prensa haya jugado un papel protagonista en ellos. La seguridad, eficiencia, confianza y capacidad de adaptarse al cambio, que son fundamentales en los medios de comunicación, también lo son en nuestro trabajo diario .
- Antes de ceder la palabra a Javier para explicar lo más destacado del año en los mercados financieros españoles, quería aprovechar esta oportunidad para comentar brevemente nuestra perspectiva macroeconómica y compartir con vosotros cómo ha ido el año para SIX y qué esperamos de 2024.

Resumen del 2023

- 2023 no ha sido un año fácil. No sé si hay alguien en la sala que recuerda el último año fácil. Está empezando a ser un lugar común hablar de las dificultades del último año, exactamente igual que el año pasado, y el otro, y el otro, y el otro... Es el nuevo campo de juego.
- Se espera que el crecimiento en la zona euro se reduzca a sólo el 0,7% en 2023, según las perspectivas del FMI. España, como en 2022, vuelve a ser una de las economías



de la zona euro con una contribución más positiva al crecimiento de la región, con un crecimiento esperado del PIB del 2,5%.

- Los efectos de la guerra de Ucrania y Oriente Medio, las subidas de tipos de interés de los bancos centrales para combatir la inflación, los temores a una ralentización económica, la incertidumbre generalizada, que ha conducido a niveles de volatilidad muy bajos dado que los inversores están a la expectativa... No, 2023 no ha sido un año fácil.
- A pesar de todas esas circunstancias, en SIX hemos sido capaces de hacer crecer nuestro negocio. Aunque el resultado neto del grupo se verá afectado por ajustes de valoración no dinerarios debidos a factores externos, esperamos un crecimiento de los ingresos del entorno del 3% a tipo de cambio constante en 2023. Se espera que la rentabilidad a nivel EBITDA aumente entre el 6% y el 7% a tipo de cambio constante, lo que subraya el éxito de la estrategia y el modelo de negocio diversificado de SIX.
- Somos una de las tres mayores infraestructuras de mercados financieros de Europa y estos últimos años hemos demostrado que SIX y BME funcionan juntos con solidez.
- Mantenemos nuestros principales objetivos:
 - Reforzar la financiación a través de los mercados de capitales en Suiza y España, en especial para las empresas pequeñas y medianas.
 - Crecer en los negocios de clearing y custodia extendiendo nuestra oferta y aumentando nuestra presencia global.
 - Ampliar la oferta en el espacio de los activos digitales y aumentar su liquidez a través de SIX Digital Exchange.
 - Extender nuestra atractiva posición de mercado en el espacio de la información financiera buscando oportunidades de crecimiento en áreas como servicios tributarios y regulatorios, fondos y ETF o sostenibilidad.
 - Acelerar el crecimiento del área de servicios bancarios.
 - Apoyar de forma activa la transformación de los centros financieros de Suiza y España.



Qué esperar de 2024

- Nadie puede responder qué pasará en 2024, pero es importante saber lo que esperan del nuevo año las compañías. Es por eso que, cada año, en SIX preparamos el estudio Future of Finance, que es una encuesta anual que sondea las opiniones de ejecutivos sénior de 343 instituciones financieras de todo el mundo.
- Los encuestados parecen ser optimistas. Más de tres cuartas partes (el 77%) de los ejecutivos sénior del sector financiero a nivel global esperan que el entorno económico mejore el próximo año, frente al 66% que lo creía en 2022.
- A nivel global, un considerable 64% de las compañías siente que están bien posicionadas para un crecimiento significativo, frente al 51% que lo creía el año anterior.
- En cuanto a los temas que centran estas expectativas de crecimiento, identificar e implementar casos de uso de la Inteligencia Artificial fue señalada como la oportunidad más atractiva para las compañías, elegida por el 38% de los encuestados a nivel global. El 35% eligió la mejora de las capacidades de análisis de datos de alta calidad.
- El nivel de progreso tecnológico este año ofrece una gran oportunidad de crecimiento. Sin duda, ha sido uno de los grandes temas del año y todavía es difícil saber qué consecuencias tendrá esta disrupción. Los participantes de mercado conocen bien estos cambios y saben que hay varios factores clave, desde cómo pueden integrar de forma efectiva las tecnologías emergentes en su negocio hasta el ritmo al que los reguladores de mercado y las infraestructuras de los mercados financieros pueden adaptarse a la rápida evolución del entorno de mercado.
- Si hablamos sobre future y mercados financieros, debemos sin duda referirnos a activos digitales. Según el estudio global Cornerstones for Growth, parte de nuestra serie sobre el futuro de las finanzas, el sector de los activos digitales está experimentando una rápida evolución y tiene un potencial inmenso. Sin embargo, los participantes resaltaron la necesidad de una infraestructura de mercado eficiente y segura para aumentar la confianza y acelerar su crecimiento.
- La confianza en la forma en la que se negocian los activos digitales fue citado de forma recurrente como un factor clave para una mayor adopción de estos activos,

con más del 60% de los encuestados señalando su deseo de un entorno de negociación más seguro para este tipo de activos. Esto se vio reforzado por la creencia de que una Bolsa regulada proporcionará un entorno así.

- Hay un espacio para que las infraestructuras de mercado con experiencias hagan que la negociación, liquidación y custodia de estos apasionantes activos sean más accesibles y más seguras, respaldadas con el uso adecuado de la tecnología blockchain.
- Estamos seguros de que las Bolsas tendremos un papel central que jugar en el desarrollo de un espacio para los activos digitales.
- Otra palabra de futuro, que también es ya el presente, es sostenibilidad. En 2022, SIX comenzó a integrar plenamente la sostenibilidad en su visión estratégica global con el lanzamiento de una estrategia de sostenibilidad. Mantendremos nuestro compromiso este año y seguiremos creciendo en finanzas sostenibles, por ejemplo lanzando índices ESG como la familia IBEX ESG que creamos hace unos meses.
- Para terminar, quiero daros un titular que seguro que os gustaría. El horizonte de compañías listas para salir a Bolsa es el más fuerte en muchos años. Por supuesto, las condiciones de mercado necesitarán ser las adecuadas para que estas OPV se materialicen, pero hay razones para ser optimistas, dadas las intenciones de muchas compañías. Esperamos que 2024 tengáis muchas salidas a Bolsa de las que informar.
- Gracias y disfrutad de la comida. Estaré encantado de hablar con vosotros después. Feliz navidad y feliz año nuevo.